AÑO VI

José, Costa Rica

Domingo 7 de Julio de 1940

EN LO SUCESIVO NOS GUIAREMOS UNICAMENTE POR

Los intereses franceses, sin ideología ni pasión, seguiremos una política basada en la dignidad, y el honor,

le dice Francia a Inglaterra

Vichy, 6.—Sin declarar tra su reciente aliada y orla guerra contra Inglaterra, denó a la flota francesa que Francia tomé hoy las armas se encuentra en el puerto

con fines "defensivos" con- de Alejandría que zarpe GRAFICAS DE LA FIESTA CELEBRADA EN ESCAZU CON MOTIVO DEL JUBILEO DE ORO S'ACERDOTAL DEL Sr. PRESBITERO



Con exaltada emoción se ha recibido en todo Costa Rica, la notieia de que el Excmo. Monseñor Solís, que en sede vacante, ha sido Vicario Capitular de la Diócesis de Alajuela, ocupará, por quererlo la Santa Sede, la Dirección como Obispo.

Sacerdote joven, lleno del espíritu de Dios y entrenado en el manejo de los problemas ecleeiásticos, no sólo por haber sido cura párroco por tantos años, de una de las más extensas e importantes parroquias del país, sino también por haber dirigido, con sabia rectitud



los mismos destinos de la Diócesis a que ha sido llamado, para gobernarla, como Maestro y Pastor, no hay duda que hará un pontificado brillante con el brillo que da la apostolicidad, traducida en caridad y justicia para todos los hombres.

Varón familiarizado con la gran sociedad alajuelense, en su sentido más amplio, él, Monseñor Solís, más pertenece a los humildes, a los hijos del campo, por venir de ese mismo campo, y porque jamás desvió su trayectoria, ni aun cuando, elevado por sus merecimientos de persona y de inteligencia, iba de altura en altura, en i los escalones jerárquicos y en los muy nobles de la poiítica, la alta política, cuando los ciudadanos, porque así lo estimaron conveniente, encomendaron en él, su genuina representación, en el Congreso Nacional.

Todo eso puede ponderar los quilates y del mejor oro, de que está formada, la personalidad de Monseñor Solis.

Monseñor Stork, quien fué quien impuso sus manos para ungirlo sacerdote, el 22 de agosto de 1915, Monseñor Castro y Monseñor Monestel, Monseñor Volio, cuyo Coadjutor fué en Alajuela, Monseñor Sanabria, Monseñor Blessing, Monseñor Wollgarten y Monseñor Odendhal; todos esos altos Prelados de la Iglesia to que a todos fué manifiesto, a quien en el plan de Dios, respecto de su Iglesia militante, un día habría de ser consagrado como Pontífice, para dirigir con prudencia y sabiduría, una porción del rebaño de Cristo.

Una vez más Costa Rica entera queda comprometida, con agradecimiento eterno, para con la Santa Sede Apostólica; con el corazón magnánimo de Su Santidad Pío XII, con su justicia y providencia.

Felices, pues, los alajuelenses; felices, los hijos todos de Costa Rica, porque en cada uno de nuestros Prelados tenemos no ya un Moisés, sino un Josué; tras de sus cayados, iremos, con seguridad y confianza ciega, hacia aquella tierra de promisión, en donde no se pone jamás el sol de la justicia y el amor de Dios, sa isfará, por siempre, esta inquietud de que tan sabiamente hablava el Obispo de Hipona.

Monseñor Solís, que vivas, con otros muchos y felices años, para alegría de tu Iglesia, que crezcas con lozanía y cordura del espíritu y del corazón; que florezcas en medio de tu grey y con tu grey, para que, a imitación de los fieles tesalonicenses, tus diocesanos sean por la correspondencia a tus desvelos, tu justa corona.

Los últimos acontecimientos bélicos de Europa, dejan ver muy a las claras, que Inglaterra, perdió ya la cen poderosas y emplean esos medios de engrandeci- la "Blitzkried" contra Gran mortiferos". guerra; y esto, aun cuando lograra triunfos en los cam- miento vituperables a la luz de la razón y de la justi- Bretaña se producirá den- Washington, 6-El se pos de batalla.

y destruir la armada francesa su aliada y que venía de un siglo; así se echa de ver, ojeando la Histotia Hu- mas fuentes se predijo que claró que el rechazo de siendo baluarte de defensa costera para Inglaterra; y mana. hundirla con cualesquiera pretextos, sin esperar la resolución del Gobierno Francés, sin batalla alguna para los hombres, siembran el rencor y el odio en los pue- deos aéreos en los q' parti- nia ha preparado el terr dar derecho de defensa y tener ese pretexto caballeroso; blos débiles. sino asesinando los barcos de guerra franceses sin prealiados, es una mancha fatal que no borrará jamás la prano, a las mismas naciones. Historia severa e imparcial.



(Cortesia del "Eco Católico") GRUPO DE SACERDOTES QUE ASISTIERON A LA FIESTA EL Primero DEL CORRIENTE

de Costa Rica, distinguieron y distinguen, con un afec- La Santa Misa celebrada por el Padre Chaves y cantada por un distinguido grupo de jóvenes de la Parroquia de San Vicente de Moravia, resultó a la altura de la Sol-muidad de ese dia. prestado un servicio al li-La cátedra sagrada fué ocupada por el Ilmo Monseñor Zúñ ga quien estuvo como siempre, con berarnos del lazo de Inglamucha elocuencia y oportunidad Despué fue servido un suculento almuerzo en la Casa Cural

000 Juventud de Acción Católica del Carmen visito una política netamente franayer la Penitenciaría

Ayer, a las 5 p. m. se presentó en cuerpo en la

Por eso Inglaterra, aun victoriosa y por más que Churchill con lágrimas en los ojos y alegría en el corazón, diga palabritas amables, perdió la guerra. porque perdió la nobleza de la guerra que exige siempre el respeto al débil y con mayor razón al aliado.

Bonitos estaríamos con esa nueva tesis de moral quiarlos con helados confi- El sentimiento francés fue política que haga legítimo y racional acogotar al amigo, matar a los partidarios, para, sobre sus cadáveres, pasar j a batirse con los enemigos.....

¡Lástima grande que en estos momentos álgidos del mundo, se haya cometido tan horrible desacierto!

¡Lástima que cuantos sepan leer y escribir y lean la batalla naval de Orán, tengan que decir que tal batalla es un sudario negro repugnante que cubre glorias, y triunfos generosos de otros tiempos.

Francia, hoy humillada, mañana restablecida y fuerte, porque las naciones no mueren, no olvidará jamás esa ignominia de Orán.

Y no hay que olvidar que las naciones que se ha- tes alemanas se predice que prendentes, instrumento cia, tendrán que sentir en plazo más o menos cercano, su tro de 10 días indicándose nador Pittman, president Pierde la guerra aquella nación, que mayores in- ocaso. Parece que ni la Justicia Divinas, toleran im un martes como la fecha de la comisión de asuntojusticias comete; y la conducta de Inglaterra al hundir perios orgullosos y opresores de los débiles, por más más probable. En las mis exteriores del senado, de

Y peor cuando las políticas agresivas e injustas de días de incesantes bombar- nidos por parte de Alem

No hay que olvidar que es aforismo de filosofía yoría de los tres mil apaio aviso, todo esto, que no se había registrado en una parda que "no hay enemigo pequeño" y que las injusti- ratos de bombardeo que uerra moderna de pueblos civilizados y menos entre cias de las naciones, las hace pagar Dios, tarde o tem posee Alemania incluso al-

FILIN.

Penitenciaria, la juventud cesa. En lo sucesivo nos de Acción Católica Mascu- guiaremos únicamente por lina del Carmen.

para llevar a los presos unas palabras de edifica ción, con fin educativo mo-

completa de gesto tan sim pático como propio de la Acción Católica.

con rumbo a los puertos franceses "sin tener en cuenta las consecuencias". Después del violento rompimiento de las tradicionales relaciones entre Francia y Gran Bretaña el nuevo gobierno francés recibió permiso de Alemania y de Italia para utilizar la flota y la fuerza aérea en el Mediterráneo. Las cláusulas pertinentes del armisticio acordado fueron suspendidas para permitir que Francia use aquellas armas de sus fuerzas de combate "con fines defensivos". La ruptura de las relaciones con Gran Bretaña es una represalia contra ese país por el ataque a la flota francesa en Orán. Se indicó, además, que tomaría posteriores represalias si Gran Bretaña recurre a cualquier clase de "métodos provocativos". El Ministro de Relaciones Exteriores Baudoin dijo: "No tomaremos nuevas represalias contra Gran Bretaña por ahora"; pero luego agregó, en forma muy significativa, sin embargo, que la flota francesa había recibido orden de partir y que Francia tiene permiso para defenderse a sí misma por mar y aire. Baudoin declaró: "Los muertos de ayer (aquellos que perecieron durante la acción naval británica contra los franceses en Orán) nos han terra y nos permite ser políticamente libres y seguir los intereses franceses sin Se trataba de una visita, ideología ni pasión. Seguiremos una política egoísta, basada en la dignidad, el ral, al par que de obse- honor y la independencia." despertado en alto grado de En nuestro número del indignación después que se ueves daremos una crónica lanzaron las acusaciones oficiales contra Inglaterra, el día de ayer.

INGLATERRA

Estocolmo. - En fuen-Jestá equipado "con sor se caracterizará por seis advertencia de Estados U ciparán diariamente la ma- no para futuras violacion gunos de un nuevo modelo la Santa Iglesia Metropo. no utilizado todavía y que tana.

de la Doctrina de Monro

Hoy habrá Confirmación Pa

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Célebres Distracciones Crónica de socieda D

bre de bondadoso corazón na digestión. rero de fondos píos en tiem- ron que el viejecito se reco- milia de don J. R. M.

porque se enfrascaba en sus entonces, ellas, cogieron de la Curia se fué derecho soy el Secretario del Señor cuentas y solamente en ellas una caja de betún pusiéron a la antigua habitación, Obispo...! Me partió Ud. pensaba, sin curarse de na- le agua tibia, y con un hiso- abrió la puerta, y casi de por el eje; y le he pagado da más, en la vida.

don Pedro, por la acera detras de Catedral cuando don con su deber, despertándo- compras; y al volver, en libré de la garroteada que J. R. M. venía en sentido contrario a su, oficina.

Vióio don Pedro, y de seguido le dice:-¿Quiere que le adivine, don J. R. M de donde viene Ud.?-No es difícil, contestó, porque que le adivine de qué lugar desucasa viene Ud.?-Hombre ! ¡eso sí es un poco dificil; pero oigamos, a ver si aciertas.

-Pues viene Ud. del número cien. Y ;en qué lundas, para asegurarlo?

nes puesta al cuello.

no me lo adviertes, a buen de risa, por la diablura que pudo tener la risa, ni las de mis costillas que la haseguro que se habrían reído le habían hecho. de mí, los escribientes de la Curia.

bién en viaje a la Curia, se la Curia, por la tarde, para todas se morían y lloraban causa risa, y no por malicia quejaba don J. R. M. a su matar un conejo, antes de de tanto reír; y sué preciso que envenena los corazoamigo, de un reumatismo comer. agudo que le había atacado en una pierna, repentinamente ¡Vo no he padecido nunca de esto, pero te aseguro que es un dolor necio y dessesperante, para un pobrej viejo!- ¡Claro está, cíjole don Pedro: pero yo sé la causa de su mal, y el remedio eficaz a la dolencia.

¿Hombre, qué dices? ¿Eres acaso brujo?—No don J. R. solamente que he estado aquí, obserbando, que mar-

jada festiva.

distracciones, fué, cuando si el control de la política ese hecho, absoluta garantía de Rusia, entendemos, Lloyd ria; la comisión de ir a Car- manos de los partidos de sucedió a nosotros cuando ria crítica y la opinión muntago a arreglar quién sabe izquierda de ese país, hoy leimos el discurso del pri- dial, Inglaterra debiera haque asuntos curiales, que son sería muy otra la situación mer ministro británico. Su berle ofrecido al despotismo siempre, o casi siempre, de los Aliados, y agrega: sombra que se proyecta por asiático, en bandeja de aceasuntos para ponerle a uno "Se creía que la política de toda la tierra a los rayos ro, la cabeza del General los huesos de punta.

da, negra, lista y buena, en entre los republicanos de- bres seres que nos arras- tan macabro sacrificio, lletodos los oficios.

Curia: Moraina: tengo que rios españoles que se ha- da. Pero nos latía el co- terra solicitando en vuelto ir a Cartago, mañana: dile bían sublevado. La políti- razón con coraje, con indig- su alianza. al criado que me ensille la ca seguida por los gobier- nación; nuestro instinto hisbestia a las dos de la nos británico y francés res- panófilo nos gritaba que mañana, parasaliraesahora; pecto de España fué el tales palabras son para Esy tú me despiertas, y me das comienzo de la tremenda paña un verdadero sacrileel café con empanadas y derrota de los países demo- gio. Y procuramos ponerqueso; porque, quién sabe a cráticos... Una POLITI- nos serenos y releer diez qué hora podré almorzar.

sobrinas la orden que había consolidado la alianza entre marmotas congeladas que recibido, para que no extra- Francia, la Gran Bretaña y no entendemos nada de na- Pasa a la Página Cuatro funcionará en esta capital.

El célebre matemático de nasen el temprano ajetreo Resulta que, lass obrinas, un chocolate que la señora

po del Ilmo. Sr. Llorente. gió en hora temprana y se A él, se le olvidó el cuen- ted; porque ahora voy he-Cierta ocasión, transitaba al viejecito roncador.

hace cuarenta años, don Pe- de la cocina, que eran las que hacían y y don J. R. fueron a tomar; dro Ulloa Mata, gozaba cier- Las sobrinas, que querían disponían en la casa, resol- pero, a éste, le temblaba la to día, contándome después muchísimo a su tío, gozaban vieron dejar la casa que mano, y fué necesario que de la clase, unas de las cé- con hacerle de tiempo a tenían y alquilaron otra más la señora le ayudara a telebres distracciones de don tiempo, alguna chanza ino cómoda. Y en el arreglo, ner la taza; y por la risa, J. R. M, uno de nuestros cente, que el viejecito cele los nuevos inquilinos de la le regó el chocolate en la grandes valores contabilis- braba después con risas de casa que habían dejado, pechera inmaculada contra tas de aquel tiempo; y hom- las que causan salud y bue- pusieron la cama matrimo- su voluntad. nial, en el mismo cuarto y Don J. R., al verse en y honradez acrisolada, teso- Las sobrinas, aprovecha- lugar en que la tenía la fa estado tan lastimoso, dijo:

Erahombre distraidísimo, durmió profundamente; y to del traslado; y al salir cho un zancandil, cuando pillo, pintaron toda la cara, consumida, se tiró en la ca- de sobra, el sueñito en su Doña Susana Reyes de Rodríguez ma y se durmió; la señora cama tan suave..! Gracias La criada negra, cumplió de casa había salido de a Dios, que siquiera me lo a buena hora: don J. R. contró a aquel señor extra- me iba a dar, que me ha-M. se dirigió in continenti no, acostado en su cama. bría puesto las espaldas, al lavatorio, delante del Silenciosamente sué a pre- más lastimosas que la pecual, había un gran espejo: venir a las cocineras de chera..! al llegar, miróse en él; y aquello y se armó de un Pero, no le cuente a su cándidamente, seguramente palo de escoba, para bata- marido mi aventura infeliz, por estar medio dormido, near al intruso. Levantó porque es capaz de dejarme solamente de mi casa puedo dijo:- Ah tonta criada! En el garrote, y a dos manos sin las pocas muelas que venir.—Pues bien, ¿quiere lugar de despertarme a mí, iba a descargarlo en la estengo. despertó a la negra: y filo- palda del infeliz, cuando En esto entraba el marisóficamente se volvió a la don J. R. M. se despertó, do y supo por una criada cama y siguió roncando dando un bostezo de a cuar- lo ocurrido; y teniéndose la hasta las cinco; y al bañar ta. El susto de la señora, barriga de risa, dijo: don se, advirtió que de la cara fué grande al reconocer al J. R., en castigo de la usurle corría tinta negra, y com- amable viejecito, a quien pación e invación de dereprendió la razón de su equi- todo el mundo conocía y chos ajenos, ahora nos mevocación con la negra, y de estimaba; y el pobre don temos Ud. y yo, un rascasu atraso en el viaje: pero J. R. comprendió su equi- gañote copetón, para acor-Muy sencillo, en que trae no dijo nada, por no dar vocación, se avergonzó ho darnos de este divertidísimo Ud. la faja de los pantalo- su brazo a torcer a sus pí- rrorosamente y solo le faltó lance. caras sobrinas, que cuando ponerse de rodillas para dar -¡A la salud de Uds. De verdad, hombre, y si salió del baño, reventaban excusas: pero la señora, no dijo don J. R., y a la salud criadas tampoco; y el mis- brían pasado mal, por culpa -Tenía don J. R. M. la mc don J. R. M. disparó de mi distracción. sana costumbre de echarse escandalosamente su carca--Otra oc sión, y tam- en la cama, a la vuelta de jada, lo que acabó porque camos por distracción que que la cocinera improvisara nes . .!

¡Señora! Me ha fregao Us-

-¡Bien haya los que pe- DOÑA EDUVIGIS SO-FILIN.

SUSANA REYES

DERODRIGUEZ



El jueves en la madrugada descansó en la paz del Señor la virtuosa señora doña Susana Reyes Rivero de Rodríguez.

Hija nobilísima del hogar de don Jesús Reyes Gómez y de doña Ana Rivero Forrero había nacido en caramanga, Colombia, el bros de tan estimable fami-20 de Julio de 1915.

Casó en esta ciudad, el 30 de Setiembre de 1939, con don Roberto Rodríguez Montero.

Una unión felicísima, como pocas hemos conocido, vino a quedar destruida por la muerte, sumiendo en hondísima pena a las dos estimables familias, las de los padres de Roberto y de Susana, que se habían unido con vínculos de afecto indestructible.

LA EPOCA deplora hondamente el fallecimiento de doña Susana, y envía su más profunda condelencia a su esposo don Roberto Rodríguez Montero, a sus padres y a suegros, don Roberto Rodríguez Solórzano y doña Dora Montero Zeledón, y demás miem-

A MI ESPOSA.

Descansa en paz .. Que el eco de mi llanto no turbe tu misión, allá en el cielo; quiero verte feliz. . . ! te adoro tanto que encontrarte con Dios, sólo es mi anhelo! Descanza en Paz; las sombras de la noche vendrán a mí con sus piadosas alas a calmar esta pena que me ahoga... Y cuando logre renacer la calma me harè a la mar en el bajel que boga la impoluta blancura de tu alma. Te he de encontrar radiante de alegría Sentada junto a Dios, buena Susana. . . Muy pronto he de llegar amada mía: sepérame mi bien. . . ! hasta mañana! . .

ROBERTO.

DE LAS VIAS RESPIRATORIAS TOS, Resfriados, Bronquitis, Asma, Debilidad Pulmonar

PECADO DE

chaba Ud. con un pié en la Leimos en la cablegrafía Rusia y HUBIERA TAM- da o somos miopes, o el acera y el otro en el caño, del sábado 29 de junio un BIEN GANADO ESPA- discurso del primer minisdesde doscientas varas acá. discurso del señor ministro NA A NUESTRO LADO. tro es maquiavélico, tene-¡Sí hombre: y ¿Sabes? No británico, el señor Lloyd Sucede con las palabras broso. Ahi están las palalo había echado de ver: así George, cuya intención es y escritos de nombres sona- bras nítidas, osadas que es uno, cuando pasa de los hacerle el diagnóstico a la dos en el mundo que se nuestro corazón amante de setenta! Y soltó una carca- política de su antecesor, hacen pesar tanto cuanto la España indomable siente Chamberlain.

CA VALEROSA Y DI- veces el dicho discurso. Y La criada, advirtió a las RECTA en España hubiera o somos mentalmente unas

pesa su autor en la opinión como un bote de puñal.

-Pero el colmo de las | Cree mister George que mundial y adquieren, por | Para ganarse la alianza se dió a don J. R. en la Cu- francesa hubiera estado en de infalibilidad. Y eso nos George dice para la Histono intervención en España del sol imperial británico Franco y chorreando sangre de 1940. Tenía don J. R. una cria- sería un equilibrio honrado nos asustó, a nosotros po- la bandera española. Con mócratas (léase comunistas tramos imperceptibles por garse a los pies del Moloc Díjole al regreso de la ultrarojos) y los reacciona- este callejón de nuestra vi- de hielo, y postrarse Ingla-

> Sacrificar a nuestra España con su fe, con sus tradiciones, con sus tesoros artísticos, con sus glorias sin igual, con su valor para atraerse la colaboración de Stalin. Quizá, porque los políticos conocen bien los

LORZANO v. DE RO-DRIGUEZ

El 12 de junio, apaciblemente, cerró sus ojos para siempre, la recordada dama doña Eduvigis Solórzano v. de Rodríguez.

86 años habían florecido su cabeza de jazmines y su voz, la voz de la mujer admirable, se había hecho musical y en sus pupilas se cialmente van llegando has parable. ta nosotros, como mensajeras de paz y de amor de más sentida condolencia a otras edades: más parecen don Roberto Rodríguez y ángeles en carne humana señora, a doña Amelia de que mujeres.

Pensamos ahora, que la gloriosa doña Eduvigis, había nacido en Alajuela, y que también por ésto, traía seándoles cristiana conformuy metido en su corazón, midad.

la rancia nobleza que ha caracterizado a la gente de allá. Casó en temprana edad, con don Ramón Rodríguez (de feliz recuerdo) y persona que ocupó graves puestos judiciales, en nuestros tribunales de justicia.

Ha bajado, pues, al sepulcro la bondadosa doña Eduvigis; aun sigue su tumba amada, siendo el relicaretrataba un ansia de cielo. rio de amor de sus hijos. Así se van haciendo estas Con ellos, nosotros también viejecitas, que providen- lloramos pérdida tan irre-

> LA EPOCA envía su Marín, a don Aquiles y a don Belisario y a la Srita-Zoila y demás deudos, de-

Una distinguida mera felicita La Epoca

UNA DISTINGUIDA

Mi estimado Señor:

Con mucho placer escribo enfermeras. estas lineas para darle mis más expresivas gracias, por |*

jel articulito que aparece en San Antonio de Belén, 2 su importante periódico LA EPOCA, de fecha 27 de Junio Sr. don Guillermo Angulo. Me refiero al apoyo que Ud. y su periódico, prestan a las

> Atentamente lo saluda. Marina M. de Rodriguez.

Una escuela telegráfica en S. José

Tenemos el gusto de parti- abrirá su matrícula en este cipar a Ud., y a la Empresa mismo mes, donde quedareque tan dignamente dirige, mos a las órdenes de Ud. que habiendo sido aprobada por el Poder Ejecutivo, la creac on de la Escuela de Te- Por Comité Escuela de Telelegrafia, la que muy pronto grafia:

Atto S. S.

Alfredo Portuguez P

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

¿Enseñanza Religiosa

Enseñanza Laica? La Coeducación

El hombre debe trabajar | Ni tampoco será fin de desparpajo varonil; gustan y producir; la mujer admi- la coeducación igualar á de los paseos sin vigilancia nistrar y organizar el inte- niños, jóvenes, niñas y se- ni permiso de sus padres; rior; su papel es el de la ñoritas, en la educación fí- en el hablar son altivas y señora de la casa, en el sen- sica, porque esto, sin me- hasta se dan el lujo de usar tido más lato de la pa ternos á discutirlo por ser palabras de un vocabulario labra, sea en el hogar; sea de suyo evidente, no dará displicente en los hombres, en la sociedad misma. De otro resultado que afeminar y más que repugnante en lo cual resulta, que si ella á los hombres y tornar hom- las mujeres. depende del varón bajo brunas á las mujeres. ciertos aspectos, éste á su vez depende de la mujer; y efectos que produce físicay si se quiere examinar de cual lado es mayor la independencia, la mujer no tensuerte . »

Criticando el moderno rente á la especie humana. prurito de igualar intelectualmente la mujer al hombre, escribió el Conde de Maistre, á su hija Constanza: « Las mujeres no han escrito ni la Iliada, ni la Jerusalen Libertada, ni Fedra, ni Atalía, ni el Misántropo, ni Tartufo: ellas no han construido ni el panteón, ni la Iglesia de Saní Pedro; ni esculpido la Venus de Médicis, ni el Apolo de Belvedere; ni compuesto el Libro de los principios, ni el Discurso sobre la Historia Universal, nil el Telémaco; ellas no han inventado el Algebra, ni los telescopios, ni los anteojos acromáticos, ni las máquinas hidráulicas, etc.; pero en cambio, han hecho algo más grande que todo esto: sobre sus rodillas han formado lo que hay de más excelente en el mundo : un! hombre honrado y una mujer horada . . . La ciencia es peligrosa para las mujeres, á muchas de las cuales ha vuelto desgraciadas ó ridículas El defecto más grave de una mujer, es ser hombre. »

¿Qué se propone, pues, ese sistema de Coeducación, que imbuye la misma dosis de ciencias físicas y exactas, de mécanica aplicada, de Filosofía, Litera-I tura y Lingüística á los| jóvenes que se preparan á carreras prefesionales y á! la lucha con la naturaleza, para arrancarle el sustento y los secretos de la dicha terrenal, que á señoritas, las cuales no sentirán sin l ser extravagantes, la vocación por las excursiones geológicas ó la ingeniería de caminos ó las empresas ferroviarrias?

¿Qué sepropone esa Coeducación, que si extrema su prurito de igualdad. debe -para ser lógica, - hacer pasar á los jóvenes de semejantes colegios por las clases y aprendizaje de asignaturas propias de niñas. como labores de mano, cocina, aplanchado y remiendo de ropa.?

No debe ser á buen seguro, la equiparación en la instrucción, el fin que ese sistema educativo se propone. En último término, para lograr tal resultado no es necesaria la Coeducación, cuando ello podría lograrse más fácilmente, sin la mezcla de sexos en las mismas clases.

¡Si basta reparar en los espíritu de imitación inhe-

dar marcial; saludan con su espíritu de vanidad.

El Excelentísimo Mons. Solís OBISPO ELECTO de ALAJUELA

Era yo, cura de Heredia, eran muy largas, pero na-

allá por los años de 1903. die tenía la franqueza de gración, noté que no sona-Había disciplinado bien, decírmelo: por eso resol- ba la campanilla, para adun conjunto d e cuarenta vieron suplicar a doña Es- vertir al pueblo, el momenmonaguillos, para que ador- meralda v. d.: Morales, a to de adoración: concluida nasen los cultos de las gran- doña Delfina v. de Zamora la Consagración del Cáliz, des solemnidades, con sus y a doña Micaela de Ro- tampoco sonó la campanisotanillas rojas, roquetitos dríguez, excelsas matronas lla. blancos de manga corta, za- heredianas, que me estimapatillas rojas con media ban muchísimo, para que grado por el descuido, y veo blanca; y así, desfilaban al me hicieran la advertencia a mis ayudantes Solís y Mepresbiterio, con sus mane- del caso. Yo, sacerdote leto, uno, con el mango de ¿Y los jovencitos? pues citas juntas y modestos y joven, a quienes ellas da- la campanilla y el otro con aprenden á hacerse amables tranquilos, daban la apa- ban fortaleza con su cariño el badajo, forcejeando, para á toda costa á las niñas sus riencia de un escuadrón de y apoyo en los trabajos pa- ver quién de los dos, se mente la coeducación en compañeras, agotando los ángeles. Entre ellos, esta- rroquiales, comprendí que quedaba con ella. los colegios en que está es- recursos de adorno, vestidos ba un niño de once años, tenía que acatar su amable Es de advertir que el dría por qué quejarse de su tablecida, en fuerza de ese bien tallados los que son delgadito, blanco primoro advertencia; y para ser fiel, afán de todo monaguillo, es ricos, más elegancia en el so y adornado de /encanta- encargué al monaguillo So- la campanilla, en las misas peinar, arte en presentarse dora piedad: era el mona- lís, que con mi aeloj de bol- y procesiones; por la cual con donosura es de guillo Juan Vicente Solís. sillo en mano, me indicara, hay a veces riñas y trompa-Las niñas toman un an- cir, imitan á las niñas en Mis feligreses se queja- cuando mi plática pasaba das entre ellos; y que cuanban de que mis pláticas, de veinte minutos; y que do quieren manifestar su disimuladamente, me tirase aprecio a un compañero, o

> Confiaba yo, en cumplir Por supuesto, que en esta mi plática.

ta del púlpito.

tiempo convenido. El sim- go, y cachar cincos. pático chiquillo se levantó Pero se les frustró el y me entregó el reloj, di- plan, porque dí yo orden a ciéndome: - Si no anda Balbino, mi sacristán, de este chunche!

toda la cuerda? Cojo mi naguillos, para evitar esos reloj y advertí que el píca- desaguisados. ro, había estado jugando Solís, entró después al que tuve que pagar veinte rio General: después a Vi naguillo....

hoy es un militar hecho y tos annos! derecho.

A la hora de la Consa-

Vuelvo la cara, con desa-

del ruedo de la sotana; sen reconocer s u supremacía tado el niño en la escalina- monaguil, le ceden el derecho a la campanilla.

así los deseos manifestados, Jocasión, Solís y Meleto, se cortando la plática. El llevaron su tirón de oreja, domingo siguiente a esta por peleones, que hasta las resolución, entregué mi re- gradas del altar llevaban loj a Solís, con la adverten- sus necedades infantiles; cia, de cuánto debía durar pero les tuvo cuenta; porque cuando los ví llorosos, les Ese domingo, hablaba yo regalé a cada uno un diez, del Catecismo y del Salón para que compraran confique iba a construirse al la- tes. Y entonces, oí a los do norte del templo: y, yo dos pícaros en un rincón mismo noté que mi plática de la Sacristía, diciendo: era demasiado larga; y en- Nos tuvo cuenta; no lo tonces, me volví para pre- digás a los otros, para haguntar al niño, si ya era el cer lo mismo el otro domin-

seguir tocando la campa--¿Cómo, si te lo dí con nilla en las misas con mo-

con él, como si fuese una Seminario; se ordenó y fué bola y me le había reven- cura de San Ramón y de tado la cuerda; y creyéndo Alajuela, con la estimación se relojero, lo abrió y estu- de todo el mundo, por su vo escarbándole la maqui- celo y conducta morigeranaria con un alfiler. Total, da; luego ascendió a Vicay cinco colones de compo- cario Capitular, y hoy es sición. ¡Y tan fresco que dignísimo Obispo Electo se quedó el simpático mo- de Alajuela, con regocijo de cuantos lo conocemos -En otra ocasión, cele-bien y le auguramos prosbraba yo la misa de seis en peridad, acierto y gracia de un domingo. El tiempo Dios, en el cumplimiento era oscuro en esa época del de sus difíciles labores por año. Ayudaban la santa el bien y honor de la Santa misa, Solís y Meleto, que Iglesia Católica. ¡Ad mul-

FILIN.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO SERVICIO DE PASAJEROS

QUE COMENZARA A REGIR DEL 20 DE JULIO DE 1940 HASTA NUEVO AVISO					
RUMBO AL OESTE			RUMDO AL ESTE		
LEA PARA ABAJO		FOT LOUGH		PARA AR	Agencia -
Diario Except	DIARIO	ESTACIONES	Excepto 1	DIARIO DO Excepto Domingos Solar	
Domingos LOCAL	PASAJEROS		PASA	10011	PASAJE
LOUND	J. J		JEROS	LOUAL	ROS
6.00	8,00	SAN JUSE	12.00	13.10	17.00
6.07	8.07	P SABANA P	11.52	-3	16.52
6.15	8.14	P PAVAS P	11.44	12.53	16.44
6.00	9.00	B ELECTRIONA. B P SAN ANTONIO. P			
6.30	8.29	B SAN RAFAEL B	11.29	12.35	16.29
6.40	8.37	P OJO DE AGUA P	11.17	12.15	16.17
	The state of the s	B CORTIJO B			
,		B NUESTRO AMO B	No.		
6.52		P CIRUELAS P P ALAJUELA P		12.05	
7.21	8.45	P CIRUELAS P	11.10	11.44	16.10
	13	B SANCHEZ B			13.10
		B SIQUIARES B	47 27 3		
0	0 -	B SANTA RITA B P TURRUCARES P			
8.02	8.59	B CEBADILLA B	10.54	10.40	15.54
8.25	9.22	P ATENAS P	10.40	10.22	15.40
8.35	9.30	P BALSA P	10.27	10.05	15.27
		B TORNOS B	A 19 19	TO THE STATE OF TH	
0	0.17	B MANGOS B P ESCOBAL P	10.1		
8.50 8.57	9.45 9.51	P QUEBRADAS P	10.13	9.45	15.13
9.10	10.00	P CONCEPCION P	10.00	9.25	15.00
		B DANTAS B			
9.23	10.12	P HACDA. VIEJA P B MARICHAL B	9.45	8.56	14.45
10.00	10.24	P OROTINA P	9.38	8.45	11.00
10.00		B MASTATE B	9.30	0.45	14.38
10.12	10.32	P COYOLAR P	9.25	8.25	14.25
The said of		B POZON B			1
1000	10.10	B MUÑOZ B P CEIBA P	0.11	0 -0	
10.24	10.42	B HIDALGO B	9.13	8.08	14.13
10.34	10.50	P CASCAJAL P	9.07	7.58	14.07
		B UVITA B			
10.48	11.02	P JESUS MARIA P B CAMBALACHE. B	8.54	7.43	13.54
10.50	11.08	P SALINAS P	8.48		12.40
10.53		B ARANCIBIA B	0.40	7-33	13.48
		B CORTES B	13. 4.		
11.03	11.17	P CALDERA P B CABEZAS B	8.42	7.28	13.42
	R. C. S. C. S.	B PAN de AZUCAR B		THE REAL PROPERTY.	The same of
Salar Salar		B GREGG B			
11.37		P BARRANCA P	8.23	7.08	13.23
11.56		P ESPARTA P		6.49	
12.33	11.37	B SANTA ROSA B		6.30	6000
		B RIOJA B			
12.42	11.44	P ROBLE P	8.15	6.15	13.15
12 3 E 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1		B SAN ISIDRO B	125	THE NEW YORK	
The same	A PARTY OF	B CARRIZAL B			
13.00	12.00	PUNTARENAS.	8.00	6.00	13.00
(143.00	IONES F	domination	0.00 1	0.00	13.00

OBSERVACIONES: Excepto los domingos los iranes de pasajeros no pararau en estaciones de bandera, ese servicio lo atenderán los trenes locales P Significa parada Regular - B Parada de Bandera

CLAUDIO CORTES Admi - dor General

ALBERTO ZUNIGA Jefe de Transportes

'ECOS E HOGAR"

La mujer virtuosa | nado de la familia. y educada

perfuma la esperanza de la vida.

Es hacendosa y economicasin privaciones.

Es cariñosa, y el cariño engranda la concordia.

Es virtuosa, y la virtud evita el pecado ajeno. Es sufrida, y el dolor sa-

be consolar. Es educada, y la educa-

para los hijos el hogar.

ción convierte en escuela en las épocas adversas.

Es modesta en el vestir,

y la modestia ahorra gas-Es suave y la suavidad tos y vergüenzas.

Es recatada y honesta, y la honestidad y el recato imponen respeto y consideración .

Es callada, y el silencio se hace venerar y obede-

Es tierna, y la ternura esparce aroma y luz, así en los días prósperos como

Y ama a Dios, y quin Es humilde, y la humil- ama a Dios es fiel hdad la corona para el rei- sacrificio.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

SANTO EVANGELIO

DOMINGO VIII DESPUES DE PENTECOSTES « (Según San Lucas, Cap. XVI, versíc. 1.9).

"Y decta también (Jesis) a sus discipulos: Había un hombre rico, que tenta un mayordomo; y este fue acusado República Argentina. delante de él, como disipador de sus bienes.

Y le llamo, y le dijo: ¿Qué es esto, que oigo decir de Docente y Patronato de las ti? Da cuenta de tu mayordomía: porque ya no podrás ser Escuelas República Argentimi mayerdomo.

Entonces et mayordomo dijo entre si: ¿qué haré, porque mi señor me quita la mayordomía? Cavar no puedo, de mendigar tengo verguenza

Yo it to que he ae hacer, para que cuando fuere removido de la mayordomía, me reciban en sus casas.

Islamó pues a cada uno de los deudores de su señor, y dijo al primero: ¿ Cuánto debes a mi señor?

Y'éste le respondió: Cien barriles de aceite. Y le dijo: Toma tu escritura: y siéntate luego, y escribe cincuenta.

Después dijo a otro: ¿Y tú cuánto debes? Y el respondió: Cien coros de trigo. El le dijo: Toma tu vale, y escribe ochenta.

Y los el señor al mayordomo infiel, porque lo hizo cuerdamente: porque los hijos de este siglo más sabios son en su generación, que los hijos de la luz.

Y yo os digo: que os ganéis amigos de las 1 iquezas de iniquidad: pora que cuando falleciereis, os reciban en las eternas moradas.»

INFLUENZA Y RESFRIADOS ? Pastillas Orientales ALIVIAN COMO CON LA MANO

pecado confesión

Viene de Fágina DOS

THE PERSON NAMED IN

paladares, quizá porque mister George le conoce los jugos gástricos al que ha digerido tantas calaveras humanas que siembran la Siberia, le ofrece ante la Historia, los huesos y la sangre inclita de los e-pañoles. Inglaterra no pudiera tolerar que España se viera destrozada bajo las pezuñas del oso polar.

Lo que Inglaterra Jebiera haber hecho era haberse adelantado a Alemania y a Italia, y ofrecer a España todo su poder para ayudarla a echar de su suelo a las turbas enloquecidas de rojos exaltados, para vengar legitimamente los crimenes y las orgías sanguinarias de los vasallos de Negrín y de todos aquellos que huyeron llevándose sin permiso de nadie hasta los cálices! de las iglesias y los tesoros de los museos.

Nos parece que un verdadero político, ajustado por supuesto a las normas de la más sagrada justicia, actuará frente a un complejo internacional con visión, con talento y con anterioridad. Porque, de lo contrario, en el caso presente, por ejemplo, a nadie se es- primer ministro nos duele, capa que si la invasión de porque si bien tenemos María Cañas sobre «Se- tina de San José y de Hela ideología tenebrosa del nosotros, los deudores de comunismo se hubiera po- España, resentimientos hissesionado del suelo lbérico tóricos con Inglaterra, en y si también de las riendas esta hora fatídica todo lo del poder en Francia, el esperamos del poderío bri-Imperio Británico hubiera tánico, y consideramos que sido la víctima inmediata ha llegado el momento para de la revolución. Es una la Gran Bretaña de desacandorosidad soñar en una graviar al mundo y de comnismo.

Porque si bien es cierto

su alianza espúrea, de su contubernio con Alemania, pese a los pobres, muy pobres desafíos del caudillo rojo tico en aquel entonces, está invadiendo inmoralmente a pueblos indefensos, sin embargo, esos son actos que no echan en olvido sus teorías revolucionarias.

Si mister George enarbola la escarapela democrática en estos momentos, debiera haberse acordado de que entre los dictadores, porque de su raza es, el más usurpador y el más DIA 10 DE JULIO (MIERCOLES) I déspota es Stalin. Debiera 10 a. m. Visita al Hos- con destino al comedor de haberse afianzado en el pital San Juan de Dios pa- los viejitos. principió de que, como en ra distribuir revistas ilus- 6 p. m. - Conferencia raquímica, en política invaso- tradas argentinas a los en- diofónica desde la Estación por doña Julia de Núñez y ra y despótica, dos poten- fermos. cias no pueden establecer 6 p. m. - Conferencia ra- cargo del Dr. Solón Núñez equilibrio definitivo. La diofónica desde la Estación sobre «La Ciencia Argendesindad es una lucha entre «Titania» a cargo de don tina». equivalentes hasta que uno Juan Piedra, Presidente de 9 p. m.-Conferencia ra-

George ha deshonrado a gentina. Inglaterra ante la Historia, pues que juicio militar para la Historia quiere ser el de bernador de San José para DIA 13 DE JULIO (SABADO) Lloyd George. Pero no ra hacerle entrega de las senos debe extrañar tal plan millas de la «flor nacional» Libertador Bolívar al pie en una mente liberal cuyo argentina «El Ceibo», con de su monumento en el Pardogma de moral es el egoís- destino al «Jardín de la Paz» que Morazán. mo y el maquiavelismo.

El discurso del señor pangermánica.

R. Ma. Guillén. que Rusia, a espaldas del Paraíso, 4 de julio 1940.

122 Aniversario de la Independencia de la República Argentina

La Escuela República Ar-Isario de la Jura de la Inde I la Independencia de la Gran

Los Directores, Personal na, con especial complacen cia, tienen el gusto de inv tar a Ud., a la Asamblea Magna que se celebrará en el «Salón Sarmiento» de la Escuela, pa- blea, se celebrarà un mach de ra rememorar el 124 aniver- basket ball.

BAVARIA

Pida...

gentina sesteja en solemne A pendencia de la República Arsamblea la rememoración del gentina el martes 9 de julio, Próceres Argentinos: 124 aniversario de la Jura de a las 9 horas de la mañana.

Muy atentos servidores de

HORTENSIA ZELAYA

Directora de la seceión de Niñas

EMILIO SANTOS BONILLA Director de la Sección Varones San José, Julio de 1940

A continuación de la Asam-

GOLD

Triunfadores en el concurso de composiciones sobre

Victoria Urbano VI grado Armando Ruiz VI grado

MATCA DE BASKET-BALL EQUIPOS Buenos Aires

Blancos Carlos Alberto Sánchez Gerardo Prada Rodolfo Umaña Marco Nilo Benavides

Virgilio Rojas Clodomiro Mora Carlos González México Rojos Guillermo Guilá Pablo Keitman Miguel Lizano Rodrigo Jiménez José Manuel Araya Oscar Pacheco Johny Delgado JUEZ:-Alejandro Troyo.

Fiesta Patronal en Potrero Cerrado de Oreamuno



Niños que hicieron su Primera Comunión, el 23 de Junio, en Potrero Cerrado, Oreamuno

El 23 de junio próximo pasado celebró el floreciente distrito de Potrero Cerrado (cantón de Oreamuno). su fiesta patronal. El apostólico Sr. Cura del lugar Presbo. don Enrique Bolaños Q., auxiliado, por el también muy querido Padre don Benjamín Núñez, hicieron los oficios del culto divino, habiendo predicado en la gran solemnidad. El competente maestro de capilla don Juan Bta. Núñez, auxiliado por las señoritas domingueñas, María Lusitania y Zoila Rosa Zamora, cantaron la víspera y el día, con la belleza artística que saben hacerlo.

Para ese día, 23 de junio, varios niños del distrito hicieron la primera comunión y aquí los vemos, en unión de su querido cura párroco el Padre Bolaños Quesada.

Avisos parroquiales en la Merced del Domingo 7 de Julio al Sábado 14 de 1940

Domingo 7-(Primer do-|con Revestidos, por el finado mingo) RIFAS en el galerón don Ismael Rivera. de la Merced, a beneficio de la Iglesia.

Misas: 5, 6, 7 y media cantada y 10 hs.

REUNIONES: 2 y 3, Cofra dia de la Santisima Trinidad 3 y 4, Hijas de Maria.

4 y 5, Niñs Tarsicios. 61/2 a 6 tres cuartos. Con rroquial. ferencia de San Vicente de

Paul para el socorro de los pobres

con el Santisimo. Lunes 8, 51/2 Misa Funebre,

Miércoles 10-7 horas, Misa

funebre por la finada América Chaves.

8 horas, funeral completo ras.

Jueves 11-5 y media, Misa al Santísimo, cantada por la Paz del Mundo.

7 horas, Misa cantada en honor de Nuestra Señora de Lourdes, por la salud corporal y espiritual del Clero Pa-

Sábado 13-5 y media misa cantada en honor de San Antonio por la salud espiritual 7 p. m., Rosario y bendición y temporal de los feligreses de La Merced.

7 horas, procesión y misa cantada en honor del Purisimo Corazón de María, por todos los cofrades.

2 y 3, REUNION de Celado-

El discurso de mister Musical, sobre Música Ar- «La Voz de la Víctor» a La Novela de la Obrera

SEGUNDA PARTE LA COLMENA

»¿Qué quiere de mí este hombre, pensó, y qué medios tengo yo para oponerme a su persecusión? ¡Cuán expuesta está en París la mujer, tan protegida en América y en Inglaterra, cuando no tiene padre ni madre para defenderla! Mientras no ponga en mí la mano ni me ultraje abiertamente puede venir a murmurar a mi oído lo que quiera, sin que la policía se oponga a ello, sin que un hombre honrado se atreva a tomar mi defensa. ¡Qué cobardía la de aprovecharse así de nuestra debilidad física. para insultarnos impunemente!«

Sus temores habían devuelto a Germana su tristeza. Su aislamiento, su importancia se la aparecien en un sentido ten penoso, que se engolfó en la iglesia de jos Petits - Pérez como en un lugar de refugio, donde podría ester al abrigo de todo peligro por parte de los hombres.

A los pies de la Virgen se abismó en una plegaria alianza militar entre el im- persarlo con su ansiado DIA 12 DE JULIO (VIERNES) Palabras de agradeci- ardiente; pero cuando confortada por su confiado lla-9 a. m. - Visita al Asilo miento del Ministro Argen- mamiento a Dios salió de la iglesia, la misma sombra, de la Vejez de Cartago, tino doctor Enrique Loudet que había permanecido junto a la pila del agua bendita, haciendo entrega de un clausurando La Semana Ar- salió detrás de ella, la siguió silenciosamente y no desapareció hasta que entró sana y salva en su casa.

Intituto Cuitural Costarricense Argentino semana Aagentina del 6 al 13 de Julio de 1940

le darán CERVEZA

de los dos se va al fondo. la Asociación de Cultura diofónica desde la Estación

DIA II DE JULIO (JUEVES) 10 a. m.—Visita al Go-Argentina".

próximo a ser inaugurado. 9 a. m.-Viaje a Alajueficado en la novela argenti- menaje a Santa María. na. 5 p. m.—Conferencia 6 p. m.—Conferencia ra-

Argentina».

(Concleuve)

«La Voz del Trópico» a doña Cristina de Herdocia.

cargo de Abelardo Bonilla, sobre "Pintura y Escultura

8 a. m. — Homenaje a l

3 p. m. - Conferencia radio- la con los alumnos de los fónica desde la Estación grados superiores de las «Excelsior» a cargo de José Escuelas República Argengundo Sombra y su signi- redia, para rendir un ho-

radiotelefónica desde la Es- diofónica desde la Estación tación «Alma Tica» a car- "Athenea" a cargo del go de Joaquín Vargas Co. Lic. Rogelio Sotela, Viceto, Vicepresidente del Ins- presidente del Instituto, sotituto, sobre «La Prensa bre "La mujer en la poesía argentina".

aparato receptor de radio, gentina.